



Mandatario participó en la Conferencia del Día Internacional de la Prensa: Analistas abordan vaivenes de Boric ante rol de los medios

En la actividad destacó que los medios incomoden al poder, pero ha tenido múltiples episodios de tensión con la prensa durante su administración.

J. SOTO Y S. DEL RÍO

El Presidente Gabriel Boric fue el último orador en la apertura de la Conferencia por el Día Internacional de la Prensa ayer en el Centro Cultural Gabriela Mistral (GAM), donde destacó el rol de los medios de comunicación y de la libertad de prensa.

Sin embargo, son varios los momentos en que el mandatario ha criticado directamente a la prensa durante su administración.

En octubre pasado, en un encuentro con la Sofofa, dijo "leo poco los diarios a esta altura, pero es impresionante el afán por preferir las malas (noticias)".

En otro momento, intervino contra los canales de televisión, incluida la señal pública, TVN, criticando que no transmitieran la inauguración de una plaza recuperada el narco, en circunstancias en que a esa hora era detenido uno de los indultados del estallido por secuestro.

Asimismo, se refirió a un analista como "columnista menor" en uno de sus discursos, entre otros episodios.

Ayer, cuando el mandatario tuvo que sortear la protesta de dos trabajadores de Canal La Victoria sobre la muerte de la periodista Francisca Sandoval en 2022, durante su discurso dijo: "La libertad de prensa es fundamental para la democracia, debe incomodar al poder, y hoy lo sostengo y puedo decir que me ha incomodado, así que está cumpliendo su rol, bienvenidos sean".

El mandatario además anunció la presentación de una indicación sustitutiva al proyecto que fortalece Televisión Nacional de Chile, presentado por la administración anterior. Asimismo, dijo que su gobierno va a avanzar en la con-



El presidente Boric durante su intervención de ayer.

Vallejo dice que hay llamado a todos los países a respetar la libertad de prensa

A lo largo del evento de ayer en el GAM surgió la duda si en algún panel se iba a tocar el asunto de la libertad de prensa en países como Venezuela, Cuba y Nicaragua. Por ese asunto, la vocera de Gobierno Camila Vallejo respondió: "Este evento que es mundial lo organizamos con la Unesco. En general no solamente abrimos espacios de reflexión y debate sino que de compromiso de los países miembros de las Naciones Unidas a nivel global para hacer avanzar la libertad de prensa, la libertad de expresión y el derecho a la información en todos los países del mundo y en ello no hay ningún país que esté excluido de este llamado".

formación de una radio pública.

El discurso de Boric sobre la prensa luego de las tensiones que ha tenido con los medios generaron diversas reacciones en analistas.

El cientista político Mauricio Morales afirma que desde los tiempos en que fue candidato presidencial que "la relación de Boric con la prensa no ha sido fluida. Son numerosos los momentos de

tensión. Por ejemplo, cuando encaró a un periodista de radio Biobío luego de un debate presidencial, o cuando se rio de una periodista de La Tercera con todo el gabinete detrás. No le gusta que lo arrinconen con preguntas y le cuesta muchísimo reconocer errores. Ahora último lo está haciendo, y eso puede ayudarlo a mejorar el clima con la prensa".

La directora de Periodismo de la UDD, Karim Gálvez, afirma que hay una ambivalencia respecto de la prensa, pues por un lado el mandatario la destaca como fundamental para la democracia, pero se ve incómodo al responder a sus requerimientos. Y recuerda cuando afirmó que "esa pregunta ya la respondí", al ser consultado por el indulto a Luis Castillo. O los silencios que ha mantenido por largos días sin responder preguntas de los medios.

Rocío Montes, jefa de información de El País-Chile, señaló: "Advierto que el Frente Amplio y la nueva generación política de izquierda en general desconfía mucho de la prensa, sobre todo de la tradicional. A sus dirigentes les cuesta abrirse —¿por temor, por desconocimiento?—, y en esto se diferencian de políticos avezados de antes que sabían de la importancia de los canales fluidos con los medios de comunicación".

Mauricio Weibel, periodista y presidente de la Asociación de Corresponsales de América Latina, estimó que "en Chile hay una relación normal y sensata, que puede mejorar como todas las cosas en la vida, pero no es comparable con lo que ocurre en otras zonas", en referencia al resto del continente.

Por otro lado, el premio nacional de Periodismo, Mónica González, enfocó su análisis en lo que ocurre en el resto de la región y mostró su preocupación por la persecución que existe en otros países a los comunicadores por parte del crimen organizado, como un tema al que poner atención.